

# Allocution prononcée à l'occasion du 50<sup>ème</sup> anniversaire du Club des Aînés de Meyrin

*Dimanche 11 juin 2023, sous la tente à la Campagne Charnaux*

Madame la Présidente du Conseil municipal,  
Monsieur le Président,  
Monsieur le Président d'honneur,  
Mesdames et Messieurs les membres du Comité,  
Madame la Cheffe du Service des Aînés,  
Monsieur le Président de la FGCAS,  
Madame la Vice-Présidente du Cartel des sociétés meyrinoises  
Mesdames et Messieurs les invités,  
Mesdames et Messieurs,  
Chères Aînées, Chers Aînés de Meyrin et de Cointrin,

C'est avec un plaisir non-dissimulé que j'ai l'honneur aujourd'hui de m'exprimer au nom du Conseil administratif à l'occasion des célébrations qui marquent le *Jubilé d'Or* du Club des Aînés !

Mes collègues Nathalie Leuenberger, Maire, et Eric Cornuz, Conseiller administratif délégué à la politique des Aînés étant tous deux absents aujourd'hui, je vous prie de bien vouloir les excuser. Il va donc falloir vous contenter du 3<sup>ème</sup> membre de l'Exécutif, qui est d'ailleurs le plus vieux de l'équipe ! J'espère que vous vous en satisferez mais entre nous, après avoir eu l'honneur, durant mon année de maire, de prendre la parole pour célébrer les 60 ans du Cartel en octobre dernier et les 60 ans de l'AHVM en avril, je pense que je devrais m'en sortir aujourd'hui, même si j'en conviens, vous êtes bien plus nombreux et que c'est toujours impressionnant de prendre la parole devant une assemblée aussi attentive que la vôtre !

Fêter un jubilé me paraît être une occasion unique de retracer les 50 ans d'existence de votre club préféré. Permettez-moi donc de m'y lancer avec le concours, je l'avoue très humblement, de notre archiviste communal, Monsieur François Beuret, que je remercie pour son aide précieuse.

Tout d'abord je préciserais pour ma part, qu'en 1973, je fréquentais plutôt les bacs à sable et que j'usais mes fonds de culottes à la garderie et sur le petit tricycle que m'avaient offert mes grands-parents !

Mais je m'égards et je ne suis pas là pour retracer mes 50 ans à moi mais bien les vôtres ! Du coup, je me lance... Et cela commence assez mal puisque je n'ai pas retrouvé la date exacte de la création du Club des Aînés !

En effet, dans le CRAF – Compte Rendu Administratif et Financier de 1973, on mentionne ainsi la création de cette nouvelle association communale :

« Par ailleurs, il a été fondé à Meyrin, au cours de l'année, un club d'aînés, nommé *Troisième Printemps*. Ce club s'est très rapidement développé puisqu'à la fin de 1973, le nombre de membres à atteint la centaine. »

Il est également précisé que « La Commune a mis deux locaux alternés par semaine à sa disposition au village et à la Cité. De nombreuses réunions et excursions ont déjà été organisées et le Conseil administratif (J'ouvre une petite parenthèse pour préciser qu'il était alors composé de MM. André de

Garrini, Frédéric Herzig et Roger Brunet ! Je ferme la parenthèse.) encourage cette nouvelle forme d'intérêt en faveur des personnes âgées. » Fin de citation.

Sa création concrétise une intention déjà discutée en 1967 au sein de l'Association des habitants de la ville de Meyrin (AHVM), de créer un club destiné aux aînés. Pour le contexte, on rappellera qu'à cette époque, notre administration ne compte pas encore de service des Aînés. Ceux-ci dépendent du service des Affaires sociales, peu doté en personnel. Hormis le Club des Aînés, la Commune n'organise guère pour les aînés qu'un voyage et collabore à l'Arbre de Noël.

On pourrait placer les 10 premières années du Club sous le signe de la croissance. Voyez plutôt :

- 1976, 223 membres sur 1064 habitants en âge d'AVS.  
Il devient nécessaire pour la commune de mettre un local supplémentaire à disposition, dans le quartier des Champs-Fréchets alors récent
- 1979, on passe la barre des 300 membres  
Et à nouveau, la commune est sollicitée pour mettre à disposition un local supplémentaire, dans les sous-sols de l'école de Cointrin, pour que les aînés de Cointrin n'aient pas besoin de se déplacer.
- Puis en 1983, pour son 10<sup>ème</sup> anniversaire, on compte, grâce au 40 nouvelles admissions enregistrées durant l'année, 361 membres sur 1229 personnes en âge d'AVS.

Toujours selon le CRAF de 1983, on notera que pour fêter sa première dizaine, le Club organise le 7 mai une vente d'articles confectionnés par ses membres en la salle de Livron. Il est même précisé que celle-ci a rencontré un vif succès.

Comme cadeau d'anniversaire, on relève que les autorités ont remis officiellement le 29 avril 1983 un nouveau local de réunions au 19, rue de la Prulay, et que décision a été prise pour que, et je cite le CRAF, « les Aînés de Cointrin, qui disposaient d'un local provisoire dans les sous-sols de l'école, inaccessible malheureusement pour les handicapés, prendront possession d'un local de plain-pied dès le tout début de l'année 1984, les travaux étant en cours de finitions. »

Quant aux nombreuses activités organisées à l'attention des aînés chaque jours ouvrables de la semaine, nous précise le CRAF, ont une fréquentation moyenne de 25 personnes environ.

Mais est-ce que vous vous souvenez des activités que vous proposait alors votre club préféré ? Pas sûr qu'elles auraient encore toutes du succès aujourd'hui, 40 ans plus tard... on mentionnera, entre autres, batik, vannerie, macramé, émaux, tricot, crochet, tableau de fil. Mais que faisait les hommes dans tout cela ? Probablement du bricolage et des jeux de cartes ou alors, ils organisaient les séances de cinéma et de diapositives !

On mentionne également que sur le côté sportif, on propose des cours de natation les lundis et jeudis et de gymnastique les mardis et vendredis. On précise même qu'en 1983, 5 journées de ski de fond et promenade pour les non-skieurs ont été mises sur pied et ont rencontré un vif succès !

Enfin et pour clore cette liste d'activité qui démontrent, vous en conviendrez avec moi, la vitalité et le dynamisme de l'association, on mentionnera encore que 12 excursions d'une journée, tant en Suisse qu'en France, ont été organisées avec une participation moyenne de 80 personnes.

En 1987, on note la création de la Chorale des Aînés, qui regroupe 35 choristes à sa création et qui est placée sous la direction de Mlle Lucienne Gerdil. En 1988, on voit l'apparition des thés-dansants.

En 1993, alors que l'on fête les 20 ans du club qui compte désormais plus de 400 membres sur 2009 aînés à Meyrin, le club présente en novembre une Revue, créée et présentée par ses membres. A refaire peut-être ? Je dis cela, je ne dis rien...

Puis 10 ans plus tard, en 2003, fort de ses 470 membres, on fête les 30 ans au Signal de Bougy par un sympathique repas en musique... un peu comme aujourd'hui !

Enfin, en 2013, il y a tout juste 10 ans, une bonne partie des 602 membres que ressent alors le club participe au concert d'Alain Morisod et des Sweet People pour fêter le 40<sup>ème</sup> anniversaire, à Forum Meyrin.

Je fais de nouveau appel à votre mémoire... et là, ne voyez-là aucune idée déplacée de ma part pour vérifier si cette dernière fonctionne encore plutôt bien chez vous, je n'en doute pas, et surtout je connais la réponse à la question de que je vais vous poser ! Est-ce que vous vous rappelez qui avait pris la parole au nom des autorités à cette occasion, sur la scène du Forum juste avant que vous puissiez chanter avec lui les tubes de Morisod ?

Bien entendu, Pierre-Alain Tschudi, alors Conseiller administratif délégué aux Aînés. Mais qui encore ?

Vous donnez votre langue au chat ? Personne ne se souvient ? J'espère que cela ne veut pas dire que les politiciens passent et s'oublient vite !

Eh bien c'était déjà moi, en ma qualité de Président du Conseil municipal. Et je me souviens d'un discours très impressionnant, devant une salle bondée, plongée dans le noir !

Bon ! Redevenons un peu sérieux, Mesdames, Messieurs. Si nous pouvons nous réjouir de fêter aujourd'hui 50 ans d'activités diverses et appréciées du plus grand club d'aînés du canton, c'est parce que durant toutes ces années un nombre importants de personnes se sont engagées sans compter, en offrant de leur temps et de leurs compétences.

Parmi eux, on compte 10 présidents et présidentes qui se sont relayés aux destinées de votre associations. Permettez que nous leur rendions hommage en les citant, dans l'ordre. Souvenez-vous :

De 1973 à 1979 :	Edmond Mermoud
En 1979, durant quelques mois seulement :	Fernand Droz
De 1980 à 1983 :	Aline Spaenhoven
De 1983 à 1989 :	Achille Maizeret
De 1989 à 1991 :	Fernand Gendre
De 1991 à 1996 :	Amédée Meylan
De 1996 à 1999 :	Gilbert Charrot
De 1999 à 2007 :	Antoinette Casanova
De 2007 à 2012 :	René Ecuyer

Et depuis 2012 déjà, battant les records de longévité, je veux bien sûr nommer votre actuel Président, Thierry Magnin !

A toutes et tous, anciennes présidentes et anciens présidents et à toi mon cher Thierry, je vous adresse au nom des autorités communales, nos plus chaleureux remerciements pour votre engagement et votre dévouement pour la collectivité meyrinoise ! J'associe bien évidemment à ces remerciements l'ensemble des personnes qui tout au long des 50 dernières années vous ont accompagné, au comité ou comme bénévole, sur le devant de la scène ou dans l'ombre.

Et c'est ainsi, en travaillant main dans la main, que nous, mes prédécesseurs comme les vôtres, avons permis à l'esprit meyrinois d'émerger.

Plus que jamais, vous avez un rôle à jouer dans la transmission des valeurs meyrinoises aux générations futures, et à nous rappeler à nous élus politiques, de ne jamais perdre de vue notre histoire et nos valeurs commune pour construire un futur pérenne et harmonieux dans lequel toutes et tous puissent trouver sa place et vivre dans les meilleures conditions.

Et si je ne devais faire qu'un seul vœu pour les 50 prochaines années du Club des Aînés, cela serait que cette belle énergie, ce bel engagement, perdure dans ce même esprit qui fait aujourd'hui de Meyrin une ville dynamique où il fait si bon vivre ensemble.

Alors, vive nos Aînées et nos Aînés, vive le Club des Aînés et vive Meyrin !

Merci pour votre attention.